

El juez de instrucción ordenó el levantamiento del cadáver, instruyendo las oportunas diligencias para su identificación.

Según datos recientemente publicados, las fábricas de tabacos de la península sostienen á un total de 23.147 operarias y 823 operarios.

Figuran en lista por este orden: la de Sevilla, con 4.469 operarias y 82 operarios; Alicante con 3.984 de las primeras y 81 de los segundos; Madrid, con 3.907 y 117; Coruña, con 3.045 y 57; Valencia, con 2.086 y 60; Gijón, con 1.577 y 48; Cádiz, 1.389 y 55; Santander, 1.121 y 40; San Sebastián, 619 y 30; Logroño, 513 y 40; Bilbao, 437 y 19.

Los naufragios en 1900

De una estadística que acaba de publicarse en Londres, resulta que si los naufragios han sido, relativamente, poco numerosos durante el transcurso del año 1900, en cambio los siniestros marítimos han causado un número de desgracias personales tan extraordinariamente elevado, que puede considerarse como anormal.

En nuestros días ocurren menos naufragios que en otros tiempos, porque muchos buques de vela han sido reemplazados por vapores, cuya navegación es más segura.

En cambio se ha calculado, que cuando naufraga un trasatlántico de moderna construcción, el número de vidas que corre inminente peligro es, por término medio doce veces mayor que en tiempos pasados.

Así mismo se ha calculado que sólo durante el año de 1900, los buques perdidos y sus respectivos cargamentos, representaban un valor aproximado de tres millones de libras esterlinas.

Hace diez años todavía, la causa principal de los naufragios era el incendio; pero que desde que los armadores y las Compañías de navegación se niegan á admitir á bordo de los buques correos materiales que se inflaman fácilmente, el incendio ha causado, en relación, escaso número de víctimas.

Las principales causas de los accidentes son, por orden de importancia y de frecuencia: la falta de precauciones y de atención de los oficiales; la insuficiencia de los faros y de las señales, y la excesiva velocidad con que en tiempo brumoso marchan los trasatlánticos de todas las naciones sin distinción.

Las tempestades, propiamente dichas, ocasionan relativamente escasos naufragios.

Alrededor del mundo

El número de esta semana tiene como portada el precioso retrato de Beatriz Cenci, por Guido Reni, y entre otros muchos artículos ilustrados los siguientes:

¿Quién fué Barba Azul? La nueva luz igual á la del sol; Lo que cada ciudadano paga á los reyes; Cómo se hace el soldado alemán; La mujer terror de taberneros; Costumbres de los píqueros; En Stockmo; Desafios entre hombres y mujeres; Hermanados de estudiantes, y las acostumbradas secciones de Averiguador Universal, Problemas, Recetas, etc.

En este número empieza á publicar, en forma encuadrable, «Cuentos de Las Mil y Una Noches», con preciosas ilustraciones del laureado y competente artista don César Alvarez Dumont.

20 céntimos número

Encontrándose cazando el pasado domingo en el punto denominado «Astinaz», sito en jurisdicción de Galdácano (Vizcaya), el vecino de dicha anteiglesia Manuel Uriarte Ibarra, de 35 años de edad, casado y jornalero de profesión, al hacer un disparo á una

pieza, tuvo la desgracia de que roventase la escopeta por la recámara, incrustándose el obturador y cresta del percutor encima del ojo izquierdo, destrozándole el cráneo y quedando muerto en el acto.

El Juzgado se personó en el lugar del suceso y ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio.

Riña entre novios

Entre dos amantes ocurrió anteanoche á las nueve, en la calle de Santa Teresa, sita en jurisdicción de Begoña (Bilbao), un desagradable lance.

El joven cortador José Sáenz, de 21 años de edad, recluta que iba á salir ayer para Logroño, fué á despedirse de la dama de sus pensamientos que vive en la citada calle.

No se sabe por qué motivo riñeron ambos novios, y tanto se excitaron los ánimos de ella, que agredió con una navaja á su galán, causándole una herida inciso-punzante en el dorso del antebrazo derecho muy cerca de la mano.

El herido fué conducido por un amigo al Hospital civil, en donde al ser curado, el doctor señor Aparicio manifestó que la herida era tan grave, que seguramente quedaría imposibilitado para hacer ningún movimiento con la mano y brazo derechos.

La cariñosa «novia» fué detenida y puesta á disposición del juzgado de la citada anteiglesia.

Teatro Principal

«La noche de la tempestad» «El último chulfo» y «Los cocineros» fueron las obras puestas anoche en escena en el teatro Principal.

En la segunda, la señora Alvarez se distinguió en su papel de Engracia, que hizo con mucha propiedad.

La señorita De Diego estuvo afortunada en la primera y la última de dichas obras, teniendo que repetir el coro de cocineros entre los nutridos aplausos del público.

* *

Para esta tarde está anunciada una matinée á las cuatro y media, en la que se representará «La nieta de su abuelo», «Sandías y melones» (estreno) y «La Chavala». La empresa obsequiará á las señoras que asistan á esta función con preciosos bouquets.

* *

Mañana se verificará en el teatro de Irún una escogida función, poniéndose en escena «Caramelo», «El duo de la Africana» y «La Guardia amarilla».

Parte de los beneficios de esta función serán destinados para aliviar la situación de las familias de los muertos en la catástrofe de anteayer.

Con objeto de preparar la organización de esta función, salen hoy en el expreso para Irún el arrendatario del teatro Principal y el empresario de la compañía señor Ibañez.

Café Oriental

Mañana viernes iexpedida de les Doré. Proximamente nueva atracción.

Ayer se expedieron en el Gobierno civi las siguientes licencias:

De caza, á nombre de D. Saturnino de Gastari, vecino de Oreja, y D. José María Ibarrolaburu, de Lizarza.

De pesca, á D. Domingo Elizonde, de Arriba (Navarra); D. José María Ibarrolaburu, de Lizarza, y D. Galixto Petit, de Irún.

Ha sido trasladado á Barcelona el investigador de Hacienda D. Arturo Sacarrera, que prestaba sus servicios en Palencia.

El señor Sacarrera fué varios años of-

cial de la Administración especial de Hacienda de esta provincia.

El día 14 del próximo Abril se reunirán en León, en capítulo, los prelados de esta provincia eclesiástica, coincidiendo esta reunión con las fiestas por haber dado fin las obras de restauración de la artística y grandiosa basílica de León.

Así, pues, sin contar con los que acudan de otras diócesis, asistirán para celebrar aquél, el señor arzobispo de Burgos, y obispos de Palencia, Santander, Vitoria y Burgo de Osma.

En el Gobierno civil se expidió ayer un pasaporte para Buenos Aires, á nombre de D. José Astizárate, de 23 años de edad.

Un matrimonio, dueño de un establecimiento de la calle de Hernani, promovió ayer á las once de la mañana una cuestión en la que tuvo que intervenir la policía.

Esta, después de penetrar en el local y calmar los excitados ánimos de los cónyuges, los denunció á la inspección de vigilancia.

Ante el Tribunal contencioso Administrativo, ha interpuesto recurso de alzada D. Joaquín Arbelaitz y Soroa, vecino de San Sebastián, contra una resolución dictada por el gobernador civil de esta provincia, en 31 de Diciembre último, en el expediente promovido ante aquella autoridad, por D. Eustaquio Zabala, en solicitud de autorización para derivar del río Urumea, en jurisdicción de Hernani, 4.000 litros de agua por segundo de tiempo, con destino á usos industriales.

Procedente de Bilbao entró ayer en la bahía, remolcada por un vapor, la barca «Anna», que quedó amarrada á una de las boyas.

Dicha embarcación fué llevada también á remolque, hace unos veinte días, al puerto citado.

El vapor que la condujo á San Sebastián, salió enseguida para Pasajes.

Según oímos anoche, parece que en la villa de Vergara se declararon en huelga el sábado último, las obreras tejedoras de la fábrica de los señores Echauri y Compañía, por diferencias en jornales.

Los dueños, en vista de las exigencias de las obreras, parece que se determinarán á cerrar la fábrica, en cuyo caso se quedarán sin trabajo unas 300 personas.

Megocio de importancia

Deseosos de informar á nuestros lectores de cuanto ofrece algún interés público, hemos procurado adquirir fehacientes datos relativos á la noticia que hace días publicamos Nos referimos al importante negocio de las Minas de Irún y Lessaca.

Bien penetrados del asunto, podemos afirmar que es de grande importancia y de inmediatos y lisonjeros resultados. Bastará á inducirnos á juzgar así, la avidez con que respetables casas del país y extranjeras han pretendido tomarle por su cuenta.

Nuestros vecinos les señores D. Alfredo Ortiz de Villacian y D. Eulogio de Monasterio, desplegando energética constancia y tenaz actividad, han logrado vencer todo género de dificultades hasta colocar el negocio en condiciones halagüeñas y abrir en los abundantes cotos mineros de Irún y Lessaca una gran fuente de riqueza. A la buena situación topográfica de las minas, las cuales están á la puerta de casa, como suele decirse, añádese la facilidad del arranque y los excelentes medios de transporte. Dados, pues, como factores la

riqueza minera de millones de toneladas, la fácil explotación y la no gravosa conducción de crecido número de toneladas diarias al puerto de Pasajes, sencillo es colegir el resultado positivo de tan buen negocio.

A mayor abundamiento, para disminuir los gastos y aumentar los ingresos de un modo notable, están perfectamente estudiados algunos proyectos.

Las minas están ya en explotación y de luego se cuenta con el contrato de suministrar á una casa de Francia buena suma de toneladas anuales.

La sociedad posee los elementos y capital necesarios, siendo garantía no solo la representación y seriedad de los señores Ortiz de Villacian y Monasterio, sino el nombre de acaudaladas y no menos respetables personas que con dichos señores cooperan al desarrollo y explotación del negocio.

Como nos halaga todo cuanto pregonan la actividad vizcaina, hallamos en la nueva empresa motivo para felicitar, como sinceramente lo hacen, á los señores que la componen.—(De *El Nervión*).

■ No nos cansaremos de recomendar á nuestros lectores que se encuentren enfermos del aparato digestivo, hagan uso inmediatamente del *Estómago Artificial ó polvos del doctor Kuntz*, comprándolo en una buena farmacia y verán desde las primeras tomas desaparecer la enfermedad que tanto les aqueja.

ESCRÓFULA

Cómo una niña fué curada de esta enfermedad

Hemos recibido una carta de los padres acompañando la fotografía de su hija que sufrió de una afección escrófulosa con caracteres alarmantes. Esta enfermedad es tan prevalente, y hay tan pocos remedios que sean eficaces para curarla, que nos complacemos en poder demostrar como el caso en cuestión fue curado.

Madrid, 10 de Marzo de 1900.

Muy distinguido señor mío: El buen resultado obtenido del ensayo con la muestra de Emulsión Scott que se dignó usted remitirme, me ha incluido á continuar el uso de su inmejorable específico, puesto que la dolencia que sufría mi hija era de carácter escrófuloso, con marcada propensión á crisis, la fanto que tenía afectada la cara con alguna hinchazón en la nariz, y no me cabe duda el que de que el uso de su maravillosa Emulsión la ha puesto en su estado normal, lo que me complazca en manifestar á usted para que haga de ello el uso que le convenga.

MARINA PASTOR.

Madrid, calle Cardenal Cisneros, 7, 3^o.

Es de suma importancia que toda persona que sufre de alguna de las afecciones mencionadas en la descripción de la Emulsión Scott, si se usa la legítima Emulsión Scott para combatir la escrófula, no cabrá dudar en su efecto de superioridad de este preparado sobre todo otro remedio preconizado contra las impurezas de la sangre.

La Emulsión Scott no es una composición vulgar de aceite de hígado de bacalao. Es una fórmula científica y especial de la mejor calidad de este aceite, combinado con los hipocloritos de cal y de soda y la glicerina. La Emulsión Scott es grasa al paladar, ayuda á la digestión, y por consiguiente los pacientes más débiles la toleran sin dificultad y pueden continuar su uso hasta obtener la curación completa, mientras que si emplearan otros remedios pronto se cansarían de ellos, y finalmente habrían de recurrir á la Emulsión Scott para alcanzar la curación.

La Emulsión Scott purifica y enriquece la sangre, produciendo aumento de carne sanas y consolidando un buen estado de salud. Contra las toses, resfriados, catarras y toda afección de garganta, bronquios ó pulmones; así como contra todo caso de enanactación por anemia ó consumición, la Emulsión Scott es, sin disputa, el remedio soberano, el remedio con el que, en absoluto, puede contarse. La legítima Emulsión Scott se distingue de toda otra preparación inferior por su marcha de fábrica — un hombre cargando á cuestas un gran bacalao — en el envoltorio exterior de cada frasco. Sin esta marca ninguna es legítima.

Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á don Carlos Martínez, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 centimos en sellos de correo para pago de franqueo.

BOLETIN LOCAL

Santos de hoy

Santo Tomás de Aquino, doctor y mártir.

Registro Civil

NACIMIENTOS

Maria Queralt y Iglesias.

Maria Eugenia Tuero y Seminario.

José Pedraz y Palacio.

DEFUNCIONES

Joaquina Arteaga y Otamendi.

Tomas Mendoza y Brian.

Idefonso Zubala y Zamora.

Inocencio de Elorza y Beovide.

Antonio Guipuzcoa y Santoniz.

Laboratorio Químico y Micrográfico Municipal de San Sebastián

Resultados obtenidos del análisis de las aguas potables de San Sebastián, en el día de ayer.

Materia orgánica total:

En ácido oxídico	0,00382
En oxígeno	0,00112
En permanganato	0,00442
Nitrógeno nitroso	nada
Nitrógeno amoniaco.	nada

Bolstín Meteorológico

Altura barom. á las 9 mañana	767,40
» » á las 3	